



Brian Torres Villalobos

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Antropología médica

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de Junio del 2023.

Reflexiones Sobre el trayecto Salud - Padecimiento - enfermedad - atención; → Una mirada Socioantropológica

Las reflexiones actuales sobre el trayecto Salud - paciente - padecimiento - enfermedad - atención surgen de una herencia completa y antigua en la que se añaden diversas tentativas para su comprensión.

En este trabajo se revisan someramente algunos estudios que han abordado este trayecto a lo largo de la historia.

El énfasis principal está puesto en los enfoques social y antropológicos, se señala el papel de la eficacia simbólica, concepto antropológico de la "cura por la palabra".

Como aspecto central se revisan los modelos propuestos por Canguhem para su interpretación; se describen los modelos ontológico, dinámico y social.

Posteriormente se hace un recorrido a partir de las décadas centrales del siglo XIX en plena instauración del positivismo, cuando se desarrollan las bases científicas de la medicina.

Se describe la insuficiencia del Modelo unicausal y señala otras explicaciones sobre los factores

Antropología, Ciencia, y otro
Conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus
conceptualizaciones.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Brian

Scribe

En este artículo, planteo que la antropología social tiene que superar el empirismo de la cosa observada, pues tal epistemología social tiene que superar el empirismo de la cosa observada, pues tal epistemología contribuye a la clasificación para su control.

En contraposición, argumento que existe otro conocimiento con un carácter desafiante.

Desarrollo esta idea a través de las respuestas a las siguientes cuestiones:

- 1) que nos impide hacer explícitas nuestras compromisos éticos y políticos
- 2) como superar naciones sustentadas en la cientificidad para incorporar experiencias de lucha de sectores subordinados, generalmente estudiados por los antropólogos y 3) como crear conceptos basados en tales experiencias que desborden los entendimientos sobre el sujeto sustentados por una producción académica e intelectual dominante (sujeto como lucha, trabajo de campo, epistemología, identificación clasificatoria, Estado).

En este trabajo sostengo la necesidad de una antropología que trascienda la visión empirista de la cosa observada. Con el análisis así, se pueda superar las clasificaciones conformadoras de una racionalidad académica e intelectual dominante, en la cual las personas están atadas al horizonte de la democracia liberal. En dicha

Medicina Ayurveda.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Cedula. Profesional.
3747715

Scribe

Bran

Ayurveda es una palabra del sánscrito compuesta de dos términos: 'uh, duración de la vida y Veda, Verdad, Conocimiento.

Así pues, su significado viene a ser: la ciencia o sabiduría de la vida. Ayurveda, es una corriente de conocimientos transmitidos de generación desde "la eternidad" por el creador (Brahma) en el sentido que no se ha podido identificar su origen.

Hasta que aparecieron los primeros textos, datados entre el II Milenio y el siglo VI antes de Cristo.

Ayurveda define la vida Aruh como la coordinación inteligente de nuestras cuatro partes: el alma, la mente, los sentidos y el cuerpo, con la totalidad de la naturaleza y los Cosmos.

La salud no es sólo un estado del cuerpo.

Interactuamos con las estaciones, los cambios planetarios de la tierra y la luna, otros planetas, así como con las relaciones cotidianas que orbitan dentro de nuestras vidas.

Nuestras personas queridas y amigos, compañeros de trabajo, etc. En este sentido, afectamos y somos afectados por cada otra cosa animada e inanimada que existe según ayurveda, poner todo eso

Salud - enfermedad y Cuerpo - mente en la Medicina Ayurvédica de la India y en la Medicina Contemporánea.

El propósito general de este artículo es ilustrar las categorías de salud - enfermedad y cuerpo - mente, y avanzar en su discusión, en tanto construcciones socioculturales, en dos sistemas médicos:

La medicina ayurvédica de la India y la biomedicina.

Teniendo en cuenta algunas de sus dimensiones socioculturales, políticas, históricas, económicas, lingüísticas y científico-filosóficas, cada sistema médico es analizado como una institución social y, a la vez, como un dominio específico de conocimientos con características únicas y contrastantes.

Definido y contrastado o caracterizado desde una perspectiva sociocultural y de manera contemporánea, un sistema médico corresponde a un espacio asociado con prácticas y discursos dedicados a restaurar la armonía - salud - en el cuerpo - soma -, el yo - Psykhé - y el ser social - polis -, causado por una aflicción - enfermedad - de esta manera, un sistema médico es una institución social que hace parte

Bibliografía.

Moreno Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 49(1).

Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137).

Nieto Amada, J . L. (2019). Antropología y Medicina. Universidad de Zaragoza. 183-190.

Moreno Leguizamon, C. J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la india y en la biomedicina contemporánea. *Revista de antropología y arqueología*, 3.